
 
 

 

Protokoll des Studierendenrats  

Sitzung Nr. 7, am 23.03.23 von 17:10 bis 19:06 Uhr 
 
 

13 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist beschlussfähig. 

TOP Begrüßung und Feststellung der TOPs 

Der Vorstand begrüßt und beginnt die Sitzung. Die TOPs werden vorgestellt und 
angepasst. 

TOP Protokoll 

Wer ist dafür das Protokoll Nr. 6 so anzunehmen?  

Dafür: 8 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 5 

Das Protokoll ist angenommen. 

TOP Berichte 

- Exekutive 

Der Vorstand berichtet aus der Exekutive. 

Die Wahltermine stehen fest. Es wird über mehrere Tage (04.-06.07.) online gewählt. 
Im Anschluss wird die konstituierende Sitzung stattfinden können. 

Im KuCa wurde (teilweise) ein neuer Boden verlegt, die Einräumaktion findet am 
Freitag (24.03.) statt. 

In der Beratungswoche kann das KdL Dinner in der Mensa stattfinden. Das Kochen 
wird teilweise mit Studis stattfinden, die Ausgabe wird ebenfalls angepasst. Die 
genauen Details werden in einem Gespräch am 24.03. festgelegt. Das Dinner soll als 
Probelauf für das kommende WiSe dienen, da dort oft eine Platzfrage anfällt. Die 
weitere Beratungswoche wird wie gewohnt stattfinden, die Pläne stehen bereits. 

Es wurden neue Schränke bestellt. 

Es fand eine Freiburger Asten-Konferenz statt. Dies wurde vom Asta der MH initiiert. 
Anwesend waren alle Asten, bis auf den der Uni. Die nächste Sitzung wird an der PH, 
im KuCa stattfinden. Generell soll die Konferenz zweimal im Semester stattfinden. 

- Update Ben Exkursion  

Die Exkursion in das KZ Auschwitz kann leider nicht stattfinden, da die Finanzierung 
nicht gegeben ist. Es kann eine alternative Exkursion im laufenden SoSe für zwei Tage 



nach Dachau angeboten werden, die allerdings erst noch vom Beauftragten für den 
Haushalt genehmigt werden muss. Der Plan hierfür steht bereits, genaue Details 
müssen jedoch noch geklärt werden. 

TOP 2. Lesung Änderung Organisationssatzung 

Die Änderung der Organisationssatzung wird vorgestellt. Es bestehen keine weiteren 
Fragen. 

Es kann über die Änderung abgestimmt werden. 

Dafür:  13 | Dagegen:  0 | Enthaltungen: 0 

Die Änderung ist einstimmig angenommen. 

TOP QSM 

Die Entscheidungen des QSM Gremiums müssen bestätigt werden. Zuvor wird der 
Antrag Nr. 42 zusammengefasst und anschließend besprochen. Dieser muss bereits 
von den QSM Mitteln der nächsten Periode finanziert werden. Die Meinungen sind 
überwiegend positiv, jedoch werden einzelne Fragen bzgl. dem angedachten 
Stundenlohn besprochen. 

Es wird über den Antrag abgestimmt. 

Dafür:  12 | Dagegen:  1 | Enthaltungen: 0 

Der Antrag ist angenommen. 

Da das Budget nicht vollkommen ausgeschöpft wurde, kann im SoSe eine zweite 
Ausschreibungsrunde stattfinden. 

Es wurden hauptsächlich Tutorate, individuelle Studierendenförderung und 
Anschaffungen der Bibliothek genehmigt. Abgelehnt wurden Anträge, für die sich das 
QSM Gremium nicht vollständig zuständig fühlte oder das beantragte Geld aus Sicht 
des Gremiums nicht sinnvoll angelegt wäre.  

Es werden über die Ergebnisse der ersten Antragsrunde abgestimmt. 

Dafür:  12 | Dagegen:  0 | Enthaltungen: 1 

Die Ergebnisse sind angenommen. 

TOP Kaffeeautomaten 

Es gibt Interesse an Kaffeeautomaten, die außerhalb der Vorlesungen zugänglich sind. 
Diese existieren bereits, sind allerdings scheinbar nicht allseits bekannt. Es wird 
angeregt einen Informationspost über die Sprecherin für Kommunikation über 
Instagram zu schalten und als Punkt auf den Ersti Campustouren einzuführen. 

TOP (nicht vorhandene) Kursinhaltsbeschreibungen auf LSF 

Es gibt keine verpflichtende Kursbeschreibungen, bei individuellen Nachfragen 
müssen sich die Studierenden bei den Dozierenden melden. 



TOP Werbestrategien 

Für die Bewerbung der Hochschulwahlen können einzelne Mitglieder der Legislative 
in einzelne Kurse gehen und sich vorstellen. Sinnvoll wäre ein Termin kurz vor den 
Bewerbungsfristen, da sich interessierte Studierende anschließend noch bewerben 
können. Um die studierendenreichsten Seminare abzupassen, melden sich mehrere 
Mitglieder und die VS Sekretärin, diese bis zur nächsten Stura Sitzung rauszusuchen 
und die zugehörigen Dozierenden anzuschreiben und um einen Vorstellungsslot zu 
bitten. Weiterhin wird angeregt, die gewählten "Werbeseminare" so weit wie möglich 
zu streuen, um die Studierenden individuell zu erreichen. Zusätzlich zu Werbung in 
einzelnen Seminaren soll Werbung via Social-Media (Instagram) geschalten werden. 
Hierfür könnten kurze Erklärvideos erstellt werden. 

Weiterhin soll der direkte Kontakt zu den Fachschaften hergestellt werden, da oft 
Fachschaftsmitglieder*innen sich nachhaltig für Hochschulpolitik interessieren. Hierfür 
soll die Sprecherin für Hochschule und Studium die Sitzungstermine der 
unterschiedlichen Fachschaften für das SoSe in Erfahrung bringen, sodass 
Vertreter*innen die einzelnen Gremien vorstellen können. 

TOP Anträge 

- Neue KuCa Theke 

Für die Umbaumaßnahmen im KuCa musste die Thekenzeile abgebaut werden. Da 
die Theke bereits nicht mehr stabil ist, soll ein neuer Unterbau für die Thekenzeile 
angeschafft werden. Es müssen Schränke, Standfüße und bei Budgetmöglichkeit eine 
neue Arbeitsplatte gekauft werden. Der Vorstand der VS will dies, wenn möglich, vor 
der Erstiwoche kaufen und aufbauen.  

Es wird über den Antrag für eine neue KuCa Theke von 1500€ abgestimmt. 

Dafür: 13 | Dagegen:  0 | Enthaltungen: 0 

Der Antrag ist einstimmig angenommen. 

TOP Wahl- & Wahlprüfungskommission 

Es sollen frühzeitig Freiwillige für die Wahl- und Wahlprüfungskommission gesucht 
werden. 

Wahlkommission: 

Julian Zwiener 

Johanna Meyer 

Helena Fröhlich 

Anne Neukum 

Sven Bode 

Wahlprüfungskommission: 



Cayana Rajh 

Muriel Oblio 

Benjamin Kotthoff 

Es wird über die Liste der Bewerbungen abgestimmt. 

Dafür: 13 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 0 

Die Bewerbungen sind einstimmig angenommen. 

TOP Sonstiges 

- Runder Tisch Digitalisierung Sitzungstermine 29.03. 10:00 

Es kann leider kein Mitglied teilnehmen. 

- Nachfrage Prüfungstermine 

Die Prüfungstermine sind noch nicht bekannt, werden bei Semesterbeginn in 
Erfahrungen gebracht. Die Sprecherin für Hochschule und Studium soll die 
Fachschaften anhalten, auf die Bekanntgabe der Prüfungstermine zu achten und noch 
offene Termine zurückzumelden. 

- Hybride Sitzungen 

Es wird der Wunsch nach gemeinsamen Präsenzsitzungen geäußert, da im 
Hybridformat oft die Onlineanwesenden oft weniger Teilnahme beisteuern können. 
Dem wird zugestimmt, allerdings mit einer Ausnahme für die Semesterferien.  

GO-Antrag: Schließung der Redeliste - keine Gegenrede, Redeliste wird geschlossen 

Für die Abstimmung der nächsten Sitzungstermine wird eine neue Legende eingeführt. 
So wird "Ja" zu "Ja, ich kann in Präsenz", "Vielleicht" zu "Ja, aber ich kann nur online" 
und "Nein" zu "Nein, ich kann nicht". 

- Auslandsamt 

Die Orga von Auslandsaufenthalten ist äußerst kompliziert. So kommen bspw. Gelder 
erst sehr spät an.  

- QSM Anwesenheitsproblem 

Das QSM Gremium möchte eine Vergütung nach Anwesenheit einführen. Dies kann 
mithilfe einer Aufwandsentschädigungssatzung geregelt werden. Dies wird bis zur 
nächsten Sitzung in Erfahrung gebracht. 

Ein Mitglied verlässt die Sitzung. 

Die Sitzung ist um 19:06 Uhr beendet. 

 


